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Völkerrechtliche Fragen im Kontext der gegenwärtigen Krise im Nahen und Mittleren Osten

2 Stunden. Donnerstag 17.00 - 18.30 Uhr, LS 15.03, Beginn: 6. März 2008

Unterrichtssprache ist Deutsch

Anrechenbar als Wahlpflichtkurs im 2. und als Pflichtfach im 3. Studienabschnitt

Inhalt: Der Kurs bietet einen Überblick über die gegenwärtige Krise im Nahen und Mittleren Osten. 

Dabei bilden die völkerrechtlichen Lagen der Länder Israel/Palästina, Libanon, Irak, Iran, 

Saudi-Arabien und Türkei den Schwerpunkt.

Content: The course provides an overview of the current crisis in the Near and Middle East. The main 

focus will be on the questions of international law in the context of Israel/Palestine, Lebanon, 

Iraq, Iran, Saudi-Arabia and Turkey. 

Ziele:  Die Lehrveranstaltung soll den Studenten die rechtlichen und politischen Aspekte sowie einen 

theoretischen Hintergrund vermitteln, der es ermöglicht Probleme der Politik im Nahen Osten 

selbst besser einschätzen zu können. 

Goals: The course shall provide students with the legal and political aspects and a theoretical 

background enabling them to assess problems of Middle East policies better on their own.

Methoden:  Der Kurs wird im Modul-System und auf E-Learning-Basis abgehalten. Jedes Kursmodul ist 

individuell bestimmt, jedoch bauen nachfolgende Module auf vorhergehenden Informationen 

auf. Die Unterrichtspädagogik basiert auf einer Kombination von Frontalvortrag, gemeinsamen 

Lernens, aktiver Mitarbeit (Kurzreferat (max. 10 Min.) und Diskussion), Zwischentest + 

Endklausur. Der Frontalvortrag erfolgt mit audiovisuellen Hilfsmitteln: Powerpoint-

Präsentationen und Overhead-Folien, Punktationen + Videos. Die Kommunikation/Diskussion 

basiert auf ständigem E-Mail Kontakt unter den StudentInnen und zwischen StudentInnen und 

Vortragender.

Methods: This course has a modular structure and is based on e-learning. Each unit is individually 

assessed, but successive modules build on previous information. The course pedagogy is 

based on lectures, collaborative learning, active participation (short presentation (10 min.) + 

discussions), test + final exam. Course content is delivered through the use of Web-based 

reading, and discussions between students and the instructor and among students. 

Discussion questions will form a basis for discussion. The lectures are supported by 

PowerPoint and Overhead Presentations, Punctuations + Videos. Communication/Discussions 

are based on e-mails among students and between students and lecturer.

Literatur: Die Unterrichtsmaterialien für den Kurs werden auf die WebCT - Homepage von Dr. Yvonne 

Schmidt aufgeladen und sind für jede Kurseinheit gesondert abrufbar. Für die Nutzung der 

Unterrichtsmaterialien wird es möglich sein, sich vom 1. - 30. März 2008 unter 

folgendem link zu registrieren: http://xanthippe.edu.uni-graz.at/webct/entryPage.dowebct 

Literature: Teaching materials will be available from the WebCT-homepage of Dr. Yvonne Schmidt and 

may be downloaded for each course module. In order to use all available teaching 

materials participants have to complete registration at the following address: 

http://xanthippe.edu.uni-graz.at/webct/entryPage.dowebct. Registration will be open from 1. - 

30. March 2008. 

Benotung: Mitarbeit +Zwischentest + Klausur am Ende des Kurses.

Evaluation:    Participation + Written exam at the end of the course. 

E-Mail: yvonne.schmidt@uni-graz.at

Website: http://www.uni-graz.at/yvonne.schmidt 
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